

MARTES 3 DE ENERO DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

PA: SUBE TAMBIÉN LA LUZ; SE ESPERA ALZA DE GAS

Por Agencias

Se incrementó la tarifa eléctrica en el sector industrial entre 3.7 y 4.5 por ciento, mientras que la de uso doméstico de alto consumo subió 2.6 por ciento, en comparación con el último mes de 2016. Las tarifas eléctricas para los clientes domésticos de bajo consumo no se elevarán, se mantendrán sin cambio respecto al mes previo, aún con el aumento en los precios de los combustibles que se usan para generar energía eléctrica, informó la Comisión Federal de Electricidad (CFE). (PA, principal)

EUQ: SUBEN 20% PRODUCTOS Y SERVICIOS EN SJR

Por Martha Romero y Gonzalo A. Flores

Agremiados a la Canaco-San Juan del Río aplicaron un incremento de 20% a los precios de productos y servicios, a consecuencia del alza en los combustibles y energía eléctrica, confirmó su presidente, Salvador Hernández. (EUQ, principal)

AM: BAJAN ACCIDENTES 49.1% EN DICIEMBRE

Por Cecilia Conde

Durante el operativo decembrino que realizó la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado (SSC), disminuyeron en 49.1 por ciento los accidentes automovilísticos, ya que en 2015 reportaron 265 accidentes y en 2016 hubo 135; así lo dio a conocer el director de la Policía Estatal, Ángel Rangel Nieves. Recalcó que esto se debe a la coordinación con las corporaciones municipales. (AM, principal)

N: CRECE PROTESTA

Por Rubén Pacheco

Más de 300 personas realizaron una marcha ayer para protestar por el alza en el precio de los combustibles. La cita fue en Los Arcos, para posteriormente trasladarse al Congreso del Estado. (N, principal)

CQ: CRECEN PROTESTAS POR GASOLINAZO

Por Gaby Hernández

Al menos tres agrupaciones gremiales y civiles participaron en diversas acciones convocadas en San Juan del Río y otros municipios, para expresar su inconformidad con el incremento reciente al costo de gasolina, diésel y otros combustibles. (CQ, principal)

DQ: 911, LA NUEVA LÍNEA PARA EMERGENCIAS

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

A partir del 9 de enero se implementará en los 18 municipios del Estado, el número de emergencias 911 en sustitución del 066, sistema que tendrá beneficios a nivel tecnológico, operativo y de respuesta, señaló el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres. La homologación dijo, incluirá la atención de servicios de Protección Civil, Cruz Roja y Seguridad Pública, con un sistema que incluirá el seguimiento de llamadas y supervisión del trabajo de los 18 centros de emergencia. (DQ, principal)

MARTES 3 DE ENERO DE 2017

PODER EJECUTIVO

RAÚL ITURRALDE, NUEVO DIRECTOR DEL CONCYTEQ

El secretario de Educación en el Estado, Alfredo Botello Montes anunció el nombramiento de Raúl Iturralde Olvera, como director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq), en sustitución de Ángel Ramírez Vázquez quien ocupó el cargo hasta ayer. En rueda de prensa, Botello Montes informó el relevo tras agradecer a Ramírez Vázquez el trabajo que realizó en el Concyteq durante varios años, al tiempo que destacó que con la llegada del ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro se augura un buen momento para la institución. (DQ 1, N 1, PA 1, AM 2, EUQ 4, EE 6)

TRATARÁ CONAGO ALZA NUEVE DÍAS DESPUÉS

La CONAGO informó que el 9 de enero se reunirá con el titular de SHCP para tratar el aumento a gasolinas. (...) El coordinador de la Comisión de Energía de la CONAGO es el gobernador de Campeche, Alejandro Moreno; mientras que el de la Comisión de Hacienda es Francisco Domínguez, de Querétaro, quienes junto con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, están coordinando la celebración de la reunión. (R 6, PA 1, EUQ)

NO HUBO DESABASTO DE GASOLINA PARA PATRULLAS

Después del desabasto de combustible que reportaron los gasolineros en los últimos días en el estado, el secretario de Seguridad Ciudadana del estado, Juan Marcos Granados Torres, aseguró que no hubo problemas de abasto para las patrullas, además de que tuvieron contacto permanente con las corporaciones municipales para monitorear que estuvieran funcionando. (AM 4, N 1, EE 6, PA 3)

MÁS QUE DIÁLOGO, QUEREMOS SOLUCIÓN: TRANSPORTE PÚBLICO

Por Daniel Peña

Operadores de Transporte Público y Concesionarios de Taxis están en toda disposición de asistir a las mesas de diálogo para el análisis del impacto en su económica tras la alza de la gasolina. Esto, luego de que el fin de semana a través de un comunicado de prensa el Instituto Queretano del Transporte (IQT) informara que por instrucciones del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, se llevarían a cabo mesas de diálogo con los diferentes representantes de las agrupaciones y concesionarios que brindan el servicio de taxis y colectivos, para discutir las posibles alternativas que permitan mitigar de manera justa y responsable las afectaciones a su economía. (PA, 4)

ESTE LUNES INICIA OPERACIÓN EN QRO. DEL NÚMERO 9-1-1

A partir del 9 de enero en Querétaro, se implementará el número de emergencia 911, que sustituirá al 066, lo cual representa un cambio para mejorar el tiempo de respuesta, la tecnología aplicada y la operatividad, así lo afirmó el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres. Recalcó que aplicará en los dieciocho municipios del estado, para brindar los servicios de Seguridad Pública, Protección Civil y Cruz Roja. (AM 3, CQ 1, DQ 1, EUQ 1, N 8, PA 5, EE 6)

DISMINUYEN 49% ACCIDENTES VIALES EN ÉPOCA DECEMBRINA

Ángel Rangel Nieves, subsecretario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, informó que en el mes de diciembre bajó 49% el número de accidentes viales en el estado, derivado de acciones implementadas entre las corporaciones municipales, así como el trabajo operativo que se llevó a cabo para la época. (DQ 10, AM 1, N 7)

MARTES 3 DE ENERO DE 2017

PODER LEGISLATIVO

PIDE DIPUTADO QUE NO AFECTEN A TERCEROS

Por Rubén Pacheco

Ante las manifestaciones que se han registrado desde el 1 de enero por el aumento en los precios de los combustibles, el diputado federal Braulio Guerra Urbiola pidió que estas demostraciones de rechazo se realicen en el respecto de los derechos de terceros. (N, 4)

PIDE ABRIR DIÁLOGO POR ROBO DE COMBUSTIBLE

Por Marco Antonio Estrada

Debido al constante robo de hidrocarburos en el municipio de San Juan del Río, el diputado Roberto Cabrera Valencia solicitó al presidente municipal Guillermo Vega Guerrero, realizar mesas de trabajo con las autoridades de Pemex, a fin de tomar medidas más severas contra esta conducta criminal, pues las actividades de clandestinaje representa inseguridad para la ciudadanía. (EUQ, 8)

MUNICIPIOS

CAOS POR ALZA A COMBUSTIBLES EN SJR

Las protestas por el alza a combustibles provocaron caos en San Juan del Río, luego de que transportistas y ciudadanos realizaran manifestaciones en gasolineras y sobre la autopista México-Querétaro, donde por la noche se bloqueó la circulación a la altura del kilómetro 150, mientras que otro grupo de inconformes tomó la caseta de Palmillas para permitir el paso de automovilistas sin pagar peaje. (DQ 1, AM 4 y 9, N 1, PA 3)

BLOQUEARON GASOLINERA EN HUIMILPAN

Cerca de cien transportistas con sus unidades, tomaron el control de los acceso a la única estación de servicio de PEMEX en la cabecera municipal de Huimilpan, donde colocaron sus camiones en largas filas para impedir la comercialización de diésel y gasolina, como parte de sus inconformidades por el alza a los combustibles derivados del petróleo, exigiendo reducción a la nueva tarifa fijada a partir del primer minuto de este 2017. (DQ 2-G, EUQ 1, N 4)

TAMBIÉN EN LA SIERRA HAY MANIFESTACIONES POR EL ALZA A LOS COMBUSTIBLES

Por Cipriano Morales

También en la Sierra hubo manifestaciones pacíficas por el alza de los precios en combustibles, se plantaron por varias horas en banquetas, no hubo lesionados ni daños a terceros. (N, 4)

FUEGO AMIGO / ¡MIL LITROS!

Tanquesote: Mientras en las gasolineras se negaba el combustible o se racionaba, en la estación de Santa Bárbara, en Corregidora, le surtieron mil litros al conductor de esta camioneta con placas de Guanajuato. Diría aquel, son chin... (PA, 1)

MARTES 3 DE ENERO DE 2017

DA SEMARNAT PERMISO PARA AMPLIAR RELLENO DE MOMPANÍ

Por Rubén Pacheco

La Semarnat autorizó ya la ampliación del relleno sanitario de Mompaní, misma que no tendrá costo para el municipio pues se hará cargo Red Ambiental, firma concesionaria, informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, Alejandro González Valle. Con ello, se prolongará 20 años la vida útil del relleno sanitario. (N, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

MARCHA PACÍFICA CONTRA GASOLINAZO

Alrededor de 200 personas se manifestaron este lunes a lo largo de Calzada de los Arcos durante hora y media para posteriormente marchar hasta el Congreso del Estado, donde dejaron un oficio a los diputados locales con la finalidad de que exhorten al Congreso de la Unión a que modifiquen la Ley Fiscal y Energética. (...) Luis Alberto Reyes, integrante del colectivo Activistas Querétaro, señaló que éste y el colectivo Es Ahora, son ciudadanos organizados en contra de las reformas Energética, Educativa y Fiscal, mismos que realizaron esta manifestación; aseguran que la Reforma Fiscal juega un papel importante en el aumento de los impuestos de varios energéticos como la gasolina, el diésel y la electricidad, lo que impacta en el precio de los mismos y la economía de las familias. (...) El próximo sábado habrá otra manifestación a las 11 de la mañana, aunque todavía no se define el punto y el sábado 14 se llevará a cabo una desobediencia civil, en la que los participantes cargarán gasolina sin pagar los impuestos, se trata de una convocatoria a nivel nacional, apuntó. (DQ 1, AM 4, CQ 2, N 4)

EL ABASTO DE COMBUSTIBLES SE TENDRÁ QUE REGULARIZAR ESTA SEMANA: PEMEX

Así lo informó el director de Pemex, Jorge Itzal Martínez, quien atribuyó el desabasto a la alta demanda por la temporada vacacional e indicó que la situación más crítica ocurrió el sábado 31 de diciembre en Puebla, Querétaro y San Luis Potosí. (LJ 12, PA 3)

PEMEX: HOY SE RESTABLECE ABASTO DE COMBUSTIBLE

Por Maritza Navarro

Para las próximas horas el abastecimiento de gasolina debe estar restablecido al 100% en las estaciones de Querétaro, algunas estuvieron cerradas desde la semana pasada por falta de combustible. Enrique Arroyo, gerente general de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro, informó que nuevamente se reunió con personal de Pemex, quienes confirmaron que a más tardar el día de hoy surtirán de combustible a la entidad. (EUQ, 1 y 4)

GASOLINAZO DILUYE INCREMENTO EN EL SALARIO MÍNIMO: CTM

Por Manuel Paredón

El "gasolinazo" pone en riesgo la paz laboral en Querétaro y diluye por completo el incremento al salario mínimo que se registró a partir del 1 de enero sostuvo J. Cruz Araujo, secretario general de la CTM en Querétaro. (N, 5)

LAS VOCES DEL CONFLICTO

Por Manuel Paredón

Para la CROC, el aumento de hasta 20 por ciento a las gasolinas, lastimará la economía de los que menos tienen: los trabajadores, que negociarán con las empresas mejores salarios, pero emplazarán a huelga. El dirigente de esta central obrera, Antonio Castelán Guarneros, afirmó que la medida causó una enorme inconformidad entre la población, deterioró la imagen presidencial y la del PRI. (N, 5)

MARTES 3 DE ENERO DE 2017

IMPACTA A BOMBEROS INCREMENTO EN COMBUSTIBLE

Por Irán Hernández

Eduardo Fonseca, jefe de la Estación Central de los Bomberos de Querétaro, afirmó que el incremento en el precio del combustible afecta el trabajo de estos héroes, por lo cual reforzarán la coordinación con la autoridad para evitar las llamadas de broma y no gastar diésel de manera innecesaria. (CQ, 2)

DETIENEN AL HOMICIDA DE LÍDER TRANSPORTISTA ALEJANDRO SERRANO

La Fiscalía General del Estado obtuvo vinculación a proceso y prisión preventiva para una persona señalada como partícipe en el homicidio, quien conocía a la víctima en razón de su actividad como chofer de transporte. (N 1-B, PA 4-LR)

DESPLEGADO

El Comité Ejecutivo 2016-2018 del SUPAUAQ hace un llamado a dirimir todas las diferencias políticas de manera pacífica, poniendo el interés institucional por encima del personal y a velar por la libertad sindical (...) Conminan al grupo de maestros que han tomado las instalaciones del sindicato a devolverlas a sus legítimos depositarios, a solidarizarse con su comunidad universitaria, a defender nuestra autonomía frente a las intromisiones de Gobierno del Estado, para evitar afectaciones, como las de la última huelga. (PA 3, N 13)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Pesadilla convertida en una realidad. Cada vez escuchamos más seguido que transitar por la autopista México-Querétaro se vuelve una pesadilla. Ayer y el domingo fueron las manifestaciones y los bloqueos los que cerraron la vía por varias horas, generando un caos vial. En otras ocasiones son los accidentes o las obras de reacondicionamiento. Viajar a la capital del país o de regreso a nuestra entidad es cada vez más complejo, mientras que por otro lado la autoridad federal se ve cada vez más rebasada ante la problemática que se tiene en esta importante carretera. El berrinche quedó en el pasado. Ayer reapareció en conferencia de prensa el ex rector de la UAQ, Raúl Iturralde. Todavía recordamos el berrinche que le hizo al gobernador FDS, al renunciar al cargo de coordinador de asesores a escasos días del inicio de la actual administración. En aquel entonces nunca dio una explicación pública sobre los motivos por los cuales se bajó del barco, aunque amigos cercanos a don Raúl aseguran que su decisión fue producto del enojo que tuvo por no haber sido nombrado Secretario de Educación, cargo que recayó en Alfredo Botello, quien ayer le dio posesión a Iturralde como director del Concyteq. Su berrinche quedó superado. Fomentar actividades para la familia. Nos cuentan que la SECTUR y el municipio de TX se encuentran en la tarea de innovar nuevos productos y mejorar los que ya se tienen. Uno de ellos es el festival nacional de vuelo de papalotes que se realizará los días 28 y 29 de enero, a partir de las 11 horas, en una cava de quesos que se localiza en el kilómetro 50.2 de la carretera TX-Qro y la entrada será libre. Sin respuesta por vacaciones. La temporada vacacional, nos cuentan, ha servido para que algunos funcionarios y dirigentes de cámaras de plano se despejen y desentiendan por completo de su responsabilidad en el cargo por lo que evitan dar declaración alguna sin importar que en el panorama social necesite conocer su posición. Nos platican que es el caso de Gerardo de la Garza, Canaco, quien prefirió esperar hasta el jueves para dar un posicionamiento sobre cuánto será el incremento que sus agremiados aplican ya en la capital ante el alza de gasolina, energía eléctrica y demás servicios. (EUQ, 2)

MARTES 3 DE ENERO DE 2017

CARRILLERA

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Las malas noticias cuentan, y más. De dones. Eso se dice que son los años nones, como este 2017, recién iniciado con un fuerte olor a gasolina capaz de incendiar -literalmente- los bolsillos de los mexicanos y, con ellos, las urnas en los próximos comicios del Estado de México, Nayarit y Coahuila. Ardientes han sido ya las primeras horas con los bloqueos de carreteras y protestas en las estaciones abastecedoras y calles, a lo largo y ancho del país. El alza en los precios de los combustibles está generando un reparto de culpas entre los partidos políticos, del que solo está exento el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), y su candidato, digo presidente, Andrés Manuel López Obrador. Señalados están el PRI gobernante y el PAN, a pesar de sus intentos de desmarcarse, además, claro, de los aliados. Y es que, unos y otros vendieron una reforma energética que resolvería gran parte de los problemas económicos de México, otrora gran productor de petróleo, cuyos veneros -decía Ramón López Velarde- nos escrituró el Diablo. Esa película ya la habíamos visto (los que tenemos edad) en el sexenio de José López Portillo (76-82), el presidente que nos convocó a administrar la abundancia y terminó viéndose en el espejo negro de Tezcatlipoca y llorando en San Lázaro. ¿Qué nos pasó? Nos fallaron los cálculos, entonces como ahora. Por lo pronto, los precios de la gasolina y el diésel, abrieron enero a la alza y están en camino a la liberación, al cabo de varios sexenios de mentiras y espejismos en los que lo único en descenso es la aceptación de los políticos, comenzando por la del Presidente Enrique Peña Nieto y algunos opositores venidos a menos. Y perdonen el pesimismo, pero lo bonito de esto es que se va a poner peor. El tema de los combustibles que, esos sí mueven a México, generará, a querer o no, una escalada de precios. Por eso, para enfrentar los efectos devastadores del incremento, el gobernador Francisco Domínguez Servián, presidente de la Comisión de Hacienda de la Conago, ha convocado a sus pares a una reunión urgente en la que seguramente no arreglarán nada, pero presionarán al Gobierno Federal a darles su parte. El pueblo seguirá igual, o peor. Huele a gas. -BALA DE PLATA- Electrocutados. Y lo que faltaba: El aumento a la luz a la industria, el comercio y usuarios domésticos de alto consumo. Las malas noticias también cuentan. Y mucho. -PUERTA DEL CUARTEL- Rancho grande. En lo local, el 2017 no pinta mejor que el 2016, cuando dejamos de ser una de las ciudades más limpias y seguras del país, gracias a la incapacidad del alcalde vendedor y el gobernador viajero. ¿Qué han hecho para mejorar a Querétaro? Es pregunta. -BALA PERDIDA- Año político. Así como no queriendo la cosa, se acerca el tiempo de las promociones personales y partidistas de los que van a salvarnos otra vez. Buscarán posicionarse para las candidaturas a las 18 presidencias municipales (para elección o -¡jesús!- reelección), diputaciones locales y federales y, claro, las senadurías, antesala para el Gobierno. Todos quieren, porque los cargos públicos son, está más que visto, garantía de negocios y ascenso económico. ¿A poco no? -BALA DE SALVA- Hay de todo. Aquí, Acción Nacional está entre dos grupos. El del gobernador Francisco Domínguez y el del dirigente nacional Ricardo Anaya. El primero trae proyecto personal y trans-sexenal con Mauricio Kuri. El segundo quiere ser candidato presidencial o al Senado, para proyectarse al 21 queretano. Imagínese. -PAREDÓN- Centro Cívico. Y para la Capital, aunque no haya podido dar un gobernador desde 1973 con Antonio Calzada Urquiza, están varios tiradores, comenzando por el alcalde Marcos Aguilar Vega que, si no se puede por su pésima imagen, buscaría ir a la Cámara Alta, a ver si pega. En el mismo caso está el exedil y hoy diputado federal, Armando Rivera Castillejos: Senado o Presidencia Municipal. El candidato de la casa (de la Corregidora) para la alcaldía es el exdiputado Luis Bernardo Nava, jefe de la oficina del gobernador, nacido en pañales azules. Su padre, don Arturo Nava Bolaños, fue el primer senador panista por Querétaro. Otra carta local para lo federal es el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, vinculado al dirigente nacional Ricardo Anaya, igual que el presidente estatal José Báez y el errático diputado local Antonio Rangel, que nada entre dos aguas. Y de México podrían jugarla Lupita Murguía, próxima presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro o la senadora y exprimera dama Marcela Torres Peimbert. Más los que se acumulen. -CABALLERÍA- Tricolores. El PRI, el más deteriorado por los aumentos a la gasolina (y ahora también la luz), es liderado por el

MARTES 3 DE ENERO DE 2017

secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, con su gerente local Juan José Ruiz, pero con la resistencia interna del excandidato a gobernador Roberto Loyola Vera y el exdirigente Jesús Rodríguez. Las cartas, hoy por hoy, son el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, al alcalde de El Marqués, Mario Calzada, el líder del Movimiento Territorial Pancho Pérez Rojas, el diputado local Mauricio Ortiz Proal, el regidor Francisco X. Alcocer “Chicovel”, el propio Juan José Ruiz y el constructor Juan Vázquez. Y las mujeres: desde la histórica Ana Bertha Silva y la hoy aliancista-priista María Alemán, además de la varias veces dirigente interina Isabel Aguilar y la ex regidora Abigail Arredondo, entre otras. Y si me apuran tantito, ahí están las varias veces senadora Silvia Hernández Enríquez y la ex primera dama Sandra Albarrán de Calzada que, me dicen, ha pedido no se le incluya en la lista. Hagan su juego, señores. -ARTILLERÍA- Serenos morenos. Si hoy fueran las elecciones (pero hoy no van a ser) ganaría Andrés Manuel López Obrador la Presidencia de la República y, con él, muchos de sus aliados, como el dirigente estatal de Querétaro, Carlos Peñafiel. Y es que el también líder nacional de Morena, partido que se opuso a las reformas federales y, aquí, a la privatización del servicio de limpia, a los parquímetros y a la nueva ley estatal que canceló derechos de los burócratas, trae una alta expectativa. Así lo pudimos constatar en la visita de noviembre del año pasado, en sus actos públicos y en la cena con empresarios y militantes del PRI y el PAN. Mañana les cuento. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

NO HUBO ACUERDO. El gobernador de QUERÉTARO, PANCHO DOMÍNGUEZ, y su similar de CAMPECHE, ALEJANDRO MORENO, coordinadores de Hacienda y de Energía de la Conago, no se pusieron de acuerdo en el lugar de la reunión con el secretario de Hacienda, JOSÉ ANTONIO MEADE, y finalmente la oficina del funcionario federal decidió que se realizara en la CIUDAD DE MÉXICO. Tan claro, como el agua. (PA, 1)

BESTIARIO MEXICANO

Por Víctor López Jaramillo

Dentro del Bestiario de la política mexicana hay un monstruo mitológico que acecha a los mexicanos, aún con la resaca de las fiestas decembrinas. Ese monstruo se llama Cuesta de Enero (...) PRI, PAN, Verde y hasta el PRD fueron partícipes de haber votado esas reformas. Y dentro de los personajes de la política local, en su momento defendieron la Reforma Energética el hoy gobernador de Querétaro, FDS, que entonces, en su calidad de Senador, era partidario de dicha reforma e incluso acudió a un foro a la UAQ donde en su momento fue sumamente criticado por haber votado a favor de la reforma, pero Domínguez se mantuvo en su postura. Esa fue una mala tarde donde le llovieron todas las críticas al entonces senador. Hoy, como gobernador, tiene que empezar a pagar las consecuencias de sus votos. Muchos queretanos han salido a protestar contra el gasolinazo y los efectos inflacionarios. (...) Si bien el año arranca con tanto monstruo económico suelto, por fortuna la espada de la legítima protesta social, por más que le moleste a algunos defensores de oficio del gobierno en turno, se ha hecho presente. Comienza un 2017 como antesala de la batalla del 2018. (EUQ, 11)



MARTES 3 DE ENERO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL